

El Más Sensacional De Los PROCESOS

El compañero Mora desde su sitio de acusado, acusará y hará condenar por la opinión pública a Adolfo Hitler.

El Ministro de Hitler en Centro América ha instado al Gobierno de Costa Rica para que éste, con base en la ley Quidián, haga acusar a nuestro periódico por haber publicado ataques contra el déspota de Alemania. El Gobierno de Costa Rica ha accionado sin pérdida de tiempo y según parece la acusación ya ha sido planteada. Lo único es que quien va a responder a los cargos no es el compañero Aureliano Gómez, sino nuestro camarada Manuel Mora en representación del Comité Central. Porque precisamente, cuando las publicaciones acusadas se hicieron, el Comité Central tenía en su po-

der una carta del compañero Gómez en la que éste renunciaba el cargo de editor del periódico. El Comité aceptó la renuncia y por descuido no se varió el encabezote del periódico, Gómez entonces no es responsable de la publicación de TRABAJO porque no era el editor en aquellos días.

Ahora bien, para procesar al compañero Mora los tribunales posiblemente pidan al Congreso que le sea levantada la inmunidad ese camarada. Esa será la oportunidad para denunciar los grandes crímenes de Hitler ante el país y ante el continente. El compañero Mora está ya bien documentado y

ocupando las sesiones que tenga necesidad de ocupar hará saber quién es Adolfo Hitler a quienes todavía no lo sepan. Al mismo tiempo relatará— respaldado por dos buenos documentos— la verdadera situación de Alemania y los procedimientos que empleó el nacional socialismo para llegar al Poder y para mantenerse en él. Al proceder en esa forma, el compañero Mora ejercerá un derecho de legítima defensa y además usará las prerrogativas que la Constitución le da como diputado de la República.

Adolfo Hitler está despedazando a España y pretende que su crimen no sea de-

nunciado; quiere amordazar la opinión pública mundial. Pero están equivocados Adolfo Hitler y los sabuesos que le ladran ditirambos en todas las latitudes. Sus crímenes serán denunciados a pesar de todas las mordazas habidas y por haber.

Prepárese el pueblo de Costa Rica para presenciar el más sensacional de los procesos que haya tenido lugar en el país. El compañero Mora, desde su sitio de acusado acusará y hará condenar por la opinión pública a Adolfo Hitler, el loco que junto con su hermano gemelo, Mussolini, quiere reducir a cenizas el mundo



El compañero MORA, quien ante la acusación que el ministro Nazi en Centro América ha formulado contra TRABAJO, responderá desde su curul de diputado, acusando una vez más el BANDIDAJE NAZI

"TRABAJO"

Organo del Partido Comunista

EFRAIN JIMENEZ G.
Editor

EDGAR CARVAJAL
Administrador

GUILLERMO GREEN
Secretario de Correspondencia

JOSE Fco. MORALES
Jefe de la Brigada



ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA

San José, Costa Rica, sábado 10 de Julio de 1937



Vale 0.10 Céntimos el número

"TRABAJO"

APARTADO
1386
TELEFONO
2410
AÑO VII
NUMERO
247

San José C. R.

EL PATRIOTISMO DE LOS COSTARRICENSES ESTA A PRUEBA

Las EMPRESAS ELECTRICAS deben ser redimidas de manos filibusteras, y para lograrlo reclamamos la solidaridad de todos los costarricense s dignos

A fines de este mes expira el término del arreglo provisional suscrito entre las compañías eléctricas y la Junta Nacional de Electricidad. Este arreglo fue firmado en vista de los obstáculos que interpusieron los personajes de la Bond and Share para celebrar nuevos contratos como era de rigor. Aprovechándose de la debilidad que siempre hemos manifestado en nuestras relaciones con ellas, las compañías han pretendido imponer a la Junta Nacional condiciones absurdas, consultando exclusivamente sus intereses comerciales. La Junta se ha mantenido firme en alguna de sus demandas, bastante tímidas por

cierto. Pero los representantes del trust, ilustrados en múltiples capitulaciones anteriores, han quebrado el cántaro a fuer de intransigentes. En lugar de oír condiciones, ellos que realizan un negocio, han querido forzarnos a oír y aceptar las suyas. Suponen estos señores que si antes de expirar el término del convenio provisional no ha capitulado la Junta Nacional de Electricidad, esta última no tendrá más remedio que prorrogar indefinidamente las condiciones ahora existentes. La Bond and Share cree que nos tiene entre la espada y la pared. Sabe que no podemos pasar sin luz y fuerza eléctrica y basándose en

eso, abusa de su poder para obligarnos a aceptar que nos desvalije legalmente. Es en esa situación que el partido Comunista, el más consecuente y el más enérgico defensor de los intereses nacionales, lanza la consigna de la nacionalización, mediante la expropiación con indemnización, de todas las empresas que posee en territorio costarricense la Bond and Share. Como el Estado no posee recursos económicos suficientes para indemnizar al trust eléctrico, nosotros propugnamos la negociación de un empréstito exterior por una cantidad no mayor de quince millones de colones.

Pasa a la sexta página

Quiénes son los responsables del desbarajuste MUNICIPAL?

La Municipalidad de San José ha llegado por fin al caos. Mangoneada por una mayoría incomprensiva que vió en ella un botín de guerra más que un organismo destinado a propulsar el bienestar y el progreso de la capital, tenía necesariamente que arribar a ese puerto.

Y no se nos hable en este punto de minorías obstaculizadoras. Las minorías dentro de la actual Municipalidad no han podido actuar. La mayoría gobiernista ha impuesto su voluntad en todos los momentos. Prueba de ello es que los pocos re-

gidores beechistas que fueron elegidos terminaron por retirarse de la Corporación convencidos de la inutilidad de su gestión; únicamente quedó actuando el regidor comunista, nuestro camarada Cerdas, quien nunca dejó de cumplir con su deber de auténtico representante popular, denunciando todo lo que veía malo, combatiendo arbitrariedades y gollerías y proponiendo medidas saludables para la comunidad, por más que su voz y su acción se vieran siempre bloqueadas por el silencio o por

Pasa a la sexta página

Huelga parcial de Panaderos

Es la solución inmediata dada por la Sociedad de Obreros Panaderos al conflicto con el taller DeFord

Desde el jueves en la mañana, la Sociedad de Obreros Panaderos decretó la huelga parcial en los talleres de Douglas de Ford, iniciando una serie de movimientos similares al través de los cuales se exigirá el cumplimiento de la Ley de Salario Mínimo y la que reglamenta la jornada de trabajo.

La situación es la siguiente: el día primero de Julio

venció el término del decreto que señalaba los salarios para los obreros panaderos, de acuerdo con la fijación que hizo la respectiva Comisión de Salarios de San José.

Previamente a este vencimiento, Sociedad de Obreros Panaderos se había dirigido a la Comisión urgiendo la fijación de los nuevos salarios, sin que esto

Pasa a la sexta página

La "chochera" de Jorge Volio le ha dado ahora por adular a don Ricardo y emprenderla contra nosotros.

A Jorge Volio le ha dado nuevamente la manía de los reportajes truculentos que son la nota cómica de la prensa de estos días; ya nadie lee las divagaciones del revolucionario de Sierpes si no es para reírse; el mundo de fantasmas que le enmaraña la cabeza es tan divertido como los titiriteros del tinglado de Maceo Pedro el titiritero de la legua. Y, claro está, el que hace un cesto hace ciento y el que en su vida no ha hecho más que desbarajar no encuentra remedio con facilidad; loco viejo no tiene cura. Sólo que para decir o escribir locuras con sentido, se necesita no ser loco; muy

al contrario, se necesita tener muy bien construido el andamio cerebral, y de esto dan testimonio Miguel de Cervantes y Erasmo de Rotterdam, creadores ambos de locos y de locuras, que pueden servir de lección a muchos cuerdos.

El famoso General Volio se complacía en auto exaltar; él es la síntesis de muchas perfecciones; nació en Cartago; recibió una esmerada educación cristiana y, a pesar de eso, dejó un buen día los hábitos sacerdotales en la cerca de pibuels de la politiquería costarricense, cosa que no le impidió más tarde ir a arrodillarse a la sexta página